

FEUILLETON

LES VICTIMES

II. (Suite)

—Ne perdez pas votre franchise avec moi, mon cher enfant. Mieux vaut avouer une faute que dissimuler avec un ami... Vous refusez de vous confesser, il faut donc que je vous confesse... Voilà la formule que j'employais quand vous étiez un petit enfant, et que vous vous approchiez du tribunal de la pénitence... Et bien oui! je vous confesse... car vous avez beau prendre l'âge d'homme, vous resterez toujours pour moi un enfant tenant à mon cœur de père par des liens sacrés. Je vous ai enfanté sinon à la vie, du moins à Dieu; je lui dois compte de votre âme; et dans cette âme, au fond de laquelle je lisais jadis comme dans un livre, je ne trouve point aujourd'hui ce que je cherchais...

—Ne cherchez rien, monsieur l'abbé, croyez-moi, répondit Henri avec une déférence mêlée de tristesse. L'homme n'a point à rougir, et pourrait conserver avec vous la franchise de l'enfant... Je ne me connais pas une seule faute sur la conscience...

—Non pas une faute, mais un secret... Henri de Civray se leva. —Je vous dois ceux qui se rattachent à mon âme, il en est d'autres dont je ne dois compte qu'à moi.

—Et à votre mère, ajouta le prêtre. Henri baissa la tête, puis il reprit d'une voix très-calme: —J'étudiais le "Stabat" de Pergolèse; je connaissais-vous? mon cher abbé.

Le précepteur s'appuya sur le clavecin, et Henri se mit à jouer.

Il possédait un véritable talent. Ce soir-là, surtout, l'émotion intérieure qu'il ressentait était si forte qu'il lui communiqua une intensité d'expression qu'il ne possédait jamais comme à cette heure. Il était loin de se douter que pendant ce temps sa mère, sa cousine et Jeanne se rapprochaient lentement des fenêtres du salon, afin de le mieux entendre. L'abbé comprenait que dans cette mélodie sacrée, pleine de lamentations et de sanglots, s'épanchait une douleur à laquelle il lui était défendu de toucher. Mme de Civray était tentée d'applaudir au talent dont son fils faisait preuve, tandis que Jeanne et Cécile appuyées l'une sur l'autre laissaient couler sur leur visage des larmes qu'elles ne sentaient pas.

La soirée devenait fraîche; les trois femmes rentrèrent au salon.

—Comme tu as bien joué, Henri, dit la comtesse.

—Comme vous avez souffert, murmura Jeanne.

—Oui, vous avez raison, répondit le comte en s'adressant aux deux femmes, il est des heures où l'on comprend subitement ce que l'on ne soupçonnait pas jusqu'à ce jour. Jamais je n'avais trouvé dans l'œuvre de Pergolèse ce que j'y ai découvert. Que de ténèbres tombent sur l'âme, comme la nuit sinistre de la troisième heure! Que de sanglots autour de la croix que Marie regardait sans pleurer... Le calvaire n'est pas seulement la vie du chrétien, mais la vie de l'homme tout entière...

Nous n'y restons jamais assez pour en entendre les enseignements douloureux.

Le regard de Cécile se fixa sur son cousin avec le sentiment d'une admiration profonde.

Mme de Civray dit tout bas à l'abbé Chaumont: —Vous devez être fier de votre élève!

Et Jeanne répéta au fond de sa pensée: —Comme il souffre! mais pourquoi souffre-t-il?

La vie au château reprit son train paisible. Cécile n'y dérangeait rien en apparence.

Elle s'attachait à Mme de Civray avec une tendresse dont celle-ci se sentait touchée. De jour en jour, Cécile lui devenait plus chère, et, par suite de cette augmentation dans l'affection de Mme de Civray, Cécile en vint, peu à peu, à accaparer les heures de sa tante. Sans doute, Jeanne recevait toujours le même accueil souriant; sans doute, elle était restée l'adoptée de la comtesse, mais Cécile s'était lentement placée entre elles deux. Et qui aurait pu le reprocher à la comtesse? Entre les deux orphelines, quelle différence! L'une était l'enfant d'un vieux serviteur, l'autre tenait aux Civray par les liens de la famille. Jeanne ne semblait pas même s'apercevoir de ces changements, dont Henri suivait la progression avec une attention jalouse. Il était le seul que la grâce touchante de Cécile eût trouvé rebelle. Sa politesse, rigide à son égard, déconcertait cette fille timide. Jeanne n'avait pu lui adresser de reproche à ce sujet. La comtesse ne s'en inquiétait point; elle comptait sur le temps pour adoucir ces angles. L'abbé Chaumont suivait avec une anxiété visible ce qui se passait dans l'esprit d'Henri, mais il ne le questionnait point à ce sujet.

Un jour Cécile rentra les yeux rouges, les lèvres tremblantes.

Eprouvant un impérieux besoin de solitude, elle était partie pour une exploration au parc. Certaine d'y trouver des coins sombres, encore inconnus, et des bosquets qu'elle aurait la joie de découvrir. Depuis une heure environ, elle se promenait dans le dédale des allées, quand, à travers l'enchevêtrement des branches, elle vit scintiller des plaques d'azur mobiles. Le vent, poussant les lantilles d'eau, les herbes chevelues, les larges néphars, montrait de temps à autre l'eau profonde reflétant un coin du ciel. Curieuse, charmée, Mlle de Saint-Rieul s'avança avec l'allure d'une biche peureuse, et de touffe d'arbustes en touffe de fleurs, de saule en saule, elle gagna la berge fleurie de l'étang.

Un cri de surprise et d'admiration lui échappa, jamais elle n'avait rien vu de si sauvage et de si fleuri. Après avoir regardé l'eau dormante sous son voile de feuilles de mâres, elle songea à former un bouquet de fleurs sauvages poussant en désordre dans ce coin de terre.

Courbée vers l'étang, elle cassa les tiges creuses des iris, elle coupait des herbes dures et lancéolées, cueillait de grands épis pourpres et formait une gerbe charmante de trésors de cette flore aquatique et sauvage.

Tout-à-coup elle entendit, derrière elle, une exclamation de colère.

Henri était là debout, frémissant, l'œil flamboyant, la lèvre irritée.

—Mon cousin! mon cousin! dit Cécile d'une voix plaintive. Elle laissa tomber les fleurs pressées dans ses bras, et resta debout comme une coupable.

—Pardonnez-moi, mon cousin, j'ignorais...

Le comte ne répondit rien, releva la gerbe tombée à terre, et la lança dans l'étang.

—Demandez des fleurs de serre au jardinier, ma cousine, dit-il d'une voix âpre; celles-là seules sont dignes de vous... Ces pauvres belles fleurs de la nature, poussées au hasard de la rosée et du soleil, ne sont bonnes que pour un sauvage comme moi, et je le garde!

Cécile salua sans répondre, et quitta les vieux saules.

Quand elle fut seule elle pleura.

—Qu'a-t-il donc? mais qu'a-t-il donc? se demanda-t-elle. Oh! je n'ai pas besoin d'autre preuve, il me hait! il me hait!

Deux années se passèrent pendant lesquelles en apparence rien ne vint apporter de changements dans l'existence des habitants de Civray.

(A suivre.)

AVIS

Toutes les annonces coûtant une piastre et moins se paient comptant. Avis aux intéressés.

"J'ai souffert"

De toutes les maladies imaginables pendant les trois dernières années. Notre Pharmacien T. J. Anderson m'a recommandé les "Amers de Houblon." J'en ai consommé deux bouteilles. Je suis complètement guéri et je recommande sincèrement les Amers de Houblon à tout le monde. J. D. Walker, Buckner, Mo.

Je vous adresse ces quelques lignes comme Gage de reconnaissance pour vos Amers de Houblon. J'ai souffert de rhumatisme inflammatoire pendant près de sept années et aucune médecine n'a semblé me faire du bien!!! Jusqu'à un moment où je pris deux bouteilles de vos Amers de Houblon, et à ma grande surprise je suis aussitôt guéri. J'espère que vous aurez beaucoup de succès, Avec ce puissant et efficace remède: Quiconque... serait désireux d'avoir plus de détails sur ma guérison peut en obtenir en s'adressant à moi, E. M. Williams, 1103 16th Street, Washington, D. C.

Je considère que votre remède est le meilleur qui existe pour l'indigestion, les maladies de rognons, Et la débilité des nerfs, J'arrive Du sud en quête de santé et je trouve que vos Amers m'ont fait plus de bien! Que toute autre chose; Il y a un mois j'étais extrêmement Maigre!!! Et presque incapable de marcher. Main tenant je Gagne des forces, et De l'embonpoint. Il se passe à peine un jour sans que je reçoive des compliments les sur progrès apparents de ma santé et ils sont dûs aux Amers de Houblon J. Wickliffe Jackson, Amers de Houblon, Wilmington, Del.

Les bouteilles qui ne portent pas une étiquette blanche marquée d'une touffe verte de Houblon sont de la contrefaçon. Rejetez tous les remèdes sans valeur, empoisonnés, qui s'offrent sous le nom de "Houblon" ou "Houblons."

JOUISSIEZ De la Santé et du Bonheur COMMENT? Faites comme d'autres ont fait.

Souffrez-vous de maladies des rognons? "Le Kidney Wort" m'a ramené, pour ainsi dire, des portes du tombeau, lorsque j'avais été condamné par treize médecins émérites du Détroit." M. W. Deveraux, Mechanic, Ionia, Mich.

Vos nerfs sont-ils affaiblis? "Le Kidney Wort" m'a guéri la faiblesse des nerfs, etc., lorsque l'on désespérait de mes jours." M. M. B. Goodwin, Ed. Christian Monitor, Cleveland, O.

Souffrez-vous de la maladie de Bright? "Le Kidney Wort" m'a guéri lorsque mon urine avait la consistance de la craie, puis ressemblait à du sang." Frank Wilson, Peabody, Mass.

Souffrez-vous de la diabète? "Le Kidney Wort" est le remède le plus efficace que j'aie pu trouver. Il procure un soulagement immédiat et définitif." Dr. Phillip C. Ballou, Moncton, N.Y.

Souffrez-vous de maladies du foie? "Le Kidney Wort" m'a guéri d'une maladie chronique du foie lorsque je demandais à mourir." Henry W. Wainwright, 69 Gates National, N.Y.

Souffrez-vous de douleurs dans le dos? "Le Kidney Wort" (1 bouteille) m'a guéri lorsque j'étais si souffrant que je ne pouvais me lever, mais que je me roulais hors de mon lit." C. M. Tallmage, Milwaukee, Wis.

Souffrez-vous de maladies des rognons? "Le Kidney Wort" m'a guéri de maladies du foie et des rognons après que j'eus suivi inutilement pendant des années, le traitement des médecins. Ce remède vaut \$10 la boîte." Saml Hodges, Williamstown, West Va.

Souffrez-vous de la constipation? "Le Kidney Wort" facilite les évacuations et m'a guéri après que j'eus fait l'usage d'autres remèdes pendant sept ans." Nelson Karchild, St-Alban, Vt.

Souffrez-vous de la malaria? "Le Kidney Wort" est supérieur à tout les autres remèdes dont j'ai jamais fait usage dans ma vie." Dr. R. K. Clark, South Hero, Vt.

Etes-vous bilieux? "Le Kidney Wort" m'a fait plus de bien que tous les autres remèdes dont j'ai jamais fait usage." M. J. T. Galloway, Elk Flat, Oregon.

Souffrez-vous des hémorrhoides? "Le Kidney Wort" m'a guéri radicalement des hémorrhoides qui coulaient. Le Dr. W. C. Kline m'avait recommandé ce remède." G. H. Horst, Cassimer B. Bank, Myerstown, Pa.

Etes-vous torturé par le rhumatisme? "Le Kidney Wort" m'a guéri lorsque les médecins m'avaient condamné et après que j'eus souffert pendant trente ans." Elviride Malcolm, West Bath, Maine.

Aux femmes qui sont malades? "Le Kidney Wort" m'a guérie d'une maladie dont je souffrais depuis plusieurs années. Finalement les mes années qui ont fait usage en disent le plus grand bien." M. H. Lamoreaux, He La Mothe, Vt.

Si vous voulez chasser la maladie et jouir d'une bonne santé Faites usage du KIDNEY-WORT Le Purificateur du Sang.

CLUB HOUSE Ancien Poste de P. O'NEARA 20 22 et 24, RUE GEORGE

Cet e maison a été réparée, décorée et meublée à neuf, avec toutes les améliorations Modernes Des avantages spéciaux sont offerts aux artistes de théâtre. La buvette est toujours pourvue des meilleurs vins, liqueurs et Cigares. T. P. O'CONNOR, Prop. 24 Rue GEORGE, Ottawa, 2 sept 1884

FERRONNERIES

Pour les meilleures ferronneries à bon marché, allez chez, MCDUGALL & CUZNER

Le plus ancien magasin de ce genre à Ottawa, établi en 1850, à l'enseigne de la GROSSE TARRIERE, Rue Sussex, et coin de la rue Duke, CHAUDIERES, OTTAWA, ET A MATTAWA, P.Q. MCDUGALL & CUZNER 31 octobre 1883.

TAPIS, TAPIS etc. MAISON DE TAPIS

OTTAWA. grand assortiment, les meilleurs, et les plus bas prix on fait de Tapis, Rideaux, Corniches, Pôles, Garitures et Meubles de toute sorte, à la MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Dec. 1883.



Poudres de Condition d'Alexander

BOULES POUR LES ROGNONS ET AUTRES MEDICINES CELEBRES POUR LES CHEVAUX AGENT A OTTAWA: C. STRATTON. Coins des rues Dalhousie et Saint-Patrick.

AVIS.—Les médecins ci-dessus, célèbres dans tout le Canada pour leur efficacité, ne se trouvent que chez M. C. STRATTON. Je mets donc le public en garde contre les contrefaçons. T. ALEXANDER. N. B.—On peut aussi obtenir l'adresse véritable chez M. LAPOINTE, rue Wellington, GOODALL & FILLS, rue Wellington, et DAGLISH & FRERE, rue Queen, ouest.

LA PROTECTION SAAS EGALE ISAIE DAZE

Manufacturier Marchand de Chaussures EN GROS ET EN DETAIL COIN DES RUES Dalhousie et de l'Eglise OTTAWA.

Désire faire savoir à ses nombreux pratiques et au public d'Ottawa et de ses environs en général, qu'il a acheté et mis en opération toutes les machines du vaste établissement autrefois en opération sur la rue Sussex par M. Selby Lee pour la FABRICATION DES CHAUSURES.

M. I. Daze désire attirer l'attention du public sur ce qui suit: Le personnel de l'établissement est sans contredit le plus complet de ce genre à Ottawa et est composé d'ouvriers de première classe.

TOUTE COMMANDE Qui lui sera confiée sera exécutée et expédiée avec soin sous le plus court délai. Une SPECIALITE dans les Commandes. Les meilleurs matériaux sont employés. Satisfaction garantie. Prix très modérés. UNE VISITE EST SOLICITEE.

Les marchands de la académie feraient bien d'aller visiter cette MANUFACTURE avant d'acheter ailleurs. ISAIE DAZE, Propriétaire 16 mai 84

Dr ALFRED SAVARD BUREAU: NO. 376, RUE CUMBERLAND. Ancienne résidence du Dr Prevost. Ottawa, 15 mai

Hotel du Canada

Mr. ALEXIS RENAUD, ci-devant associé de M. E. B. Lauzon, informe le public en général qu'il vient de reprendre son ancien poste, au Nos. 56, 58 et 60 rue Murray. Le public voyageur trouvera toujours à cet hôtel une honnête première classe. M. Renaud étant continuellement en rapport avec les marchands de bois et les contracteurs de chemin de fer, les hommes de chantiers trouveront tous jours chez lui à s'engager au prix le plus élevé.

A. RENAUD, propriétaire. No 56, 58 et 60 Rue Murray 16 déc

J. L. N. GUINDON, L. L. B. AVOCAT 124 Rue PRINCIPALE, Hull

— ET — 45 RUE MURRAY, Ottawa Ottawa, 20 nov. 1884

ASTHME

Oppression, Catarrhe, Emphysème pulmonaire Affections des Voies respiratoires Pour le soulagement immédiat de ces diverses Affections et pour leur Guérison, rien n'égale le

PAPIER et CIGARES de GICQUEL

Pharmacien de 1re Classe, à Paris. Le Papier et les Cigares Gicquel calment à l'instant même les accès d'ASTHME les plus violents. L'emploi régulier de ces préparations éloigne les accès et même s'oppose complètement à leur retour.

Dépot à Montréal, chez MM. LAVIOLETTE & NELSON, 209, rue Notre-Dame. — à Québec, chez MM. le D' Ed. MORIN & C', 314, rue Saint-Jean. ET DANS TOUTES LES PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

Chez tous les Parfumeurs et Coiffeurs de France et de l'Étranger

La VELOUTINE

Par OH. FAY, Parfumeur 8, Rue de la Paix, 8 - PARIS

PILULES PURGATIVES

EXTRAIT D'ÉLIXIR TONIQUE ANTI-CLAIRÉUX DU D' GUILLE Préparé par PAUL GAGE, Phien, seul Propriétaire, 9, r. de Grenelle-St-Germain, PARIS

L'action de l'ÉLIXIR GUILLE est toujours bienfaisante. Comme Purgatif, il est tonique et en même temps que rafraîchissant; il aide et corrige toutes les sécrétions et donne de la force aux organes. N'exigeant pas une dose élevée, il peut être administré avec un égal succès aux enfants et aux vieillards sans crainte d'aucune espèce d'accident.

Une expérience de plus de soixante années a démontré que l'Élixir Guille était d'une efficacité incontestable contre toutes les FIÈVRES ÉPIDÉMIQUES, DISSÉNTÉRIES, CHOLÉRA, AFFECTIONS GOUTTEUSES et en général comme dépuratif dans toutes les MALADIES COGNATIVES. Les Pilules d'Extrait d'Élixir du D' Guille contiennent, sous un petit volume, toutes les propriétés toniques et purgatives et dépuratives de cet Élixir. Elles contiennent surtout à la classe ouvrière, à laquelle elles évitent les dépenses considérables des maladies et les pertes de temps.

Dépot à Québec: D' Ed. MORIN & C', Pharmacies, Chimiste, 314, rue St-Jean.

EXPOSITION DE PARIS 1878

ASTHME Par la Poudre de Cléry

Dépôtaires à Québec: D' Ed. MORIN & C'

CHEMIN DE FER "CANADA ATLANTIC"

LA VOIE LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est.

4 CONVOIS A PASSAGERS 4 Tous Les Jours AVEC CHARS PULLMAN.

Raccourci à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc, Vermont Central, et les trains du chemin de fer Delaware et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York.

A partir du 29 Juin 1885, les trains circuleront comme suit: Partant d'Ottawa. Arr. à Montréal. 8.00 a.m. 11.30 a.m. 4.50 p.m. 8.30 p.m.

Part de Montréal. Arr. à Ottawa. 8.45 a.m. 12.20 p.m. 4.30 p.m. 8.00 p.m.

Tous les convois à passagers se rendent directement à Montréal, sans changement de chars ni de locomotive et indépendamment de tous les autres trains du Grand Tronc. Les trains quittant Ottawa à 8 heures du matin se raccordent au Coteau avec le train direct pour Toronto et toutes les stations intermédiaires qui arrive à Toronto à 10 heures du soir.

Le train partant de Montréal à 8.45 du matin se raccorde avec l'express de nuit venant de Boston et New-York via Springfield, quittant Boston via Lowell à 7.00 p.m., via Fitchburg à 8.00 p.m. et New-York à 4.30 p.m., arrivant à Montréal à 8.25 du matin.

CHEMIN DE PREMIERE CLASSE ET RAILS NEUFS EN ACIER Les passagers pour le Sud et l'est changent de chars à la gare Bonaventure à Montréal où leur bagage est transféré sans frais extra et sans que le passager ait à s'en occuper. Le bagage est chiqué pour n'importe quel endroit.

Des billets et tout autre renseignement peuvent être obtenus aux bureaux du Grand Tronc: rue Sparks, et au dépôt des billets, rue Elgin. Le départ et l'arrivée des trains sont rigides d'après l'heure du 75ème méridien. D. O. LINSLEY, Gérant

A. G. PEDEN, Agent gén. des passagers. Ottawa, 22 août 1884.

L. A. Oliver AVOCAT. Bureau.—Coincure des rues Rideau et Sussex, Block d'Égliseon, Ottawa, Ont. ARGENT A PRETER Ottawa, 3 janvier 1883.

L'ORGANISME DE L'HOMME

Est l'œuvre la plus complexe du créateur et quand ce mécanisme si compliqué, et si artistiquement fait, est dérangé par la maladie, on doit rechercher le moyen le plus efficace, et se secourir doit être demandé aux plus expérimentés, car le corps humain est quelque chose de trop précieux pour être négligé. Alors s'éleva la question "Quel médecin employer?"

Le Dr OSCAR JOHANNESSEN, de l'Université de Berlin, Allemagne, a fait une étude de toute sa vie, du système nerveux et génitorial.

SES REMÈDES GUÉRISSENT Toute Débilité ou dérangement du système nerveux, y compris la Spinalité, l'Obésité, la Phalite, la Stricture et l'Impotence, etc., etc.

PARCEQUE vous avez été trompé et abusé par les CHARLATANS qui prétendent guérir cette classe de maladie, n'hésitez pas à essayer de la méthode du Dr JOHANNESSEN, avant que cette maladie devienne chronique et incurable.

ES GRATIS On enverra par la maille un traité précieux du système du Dr Johannesen parfaitement cacheté à toute personne souffrant de cette maladie, pourvu qu'elle s'adresse à son seul agent autorisé, aux États-Unis ou au Canada.

HENRY VOGELER, 49, South Street, New-York. Divers symptômes compliqués sont traités par les prescriptions spéciales du docteur Johannesen d'après l'avis d'un médecin dûment qualifié.

Toute correspondance confidentielle et toute réponse est envoyée frais de poste payé.

J. B. ARIAL

Peintre Décorateur et Tapissier VIENT DE RECEVOIR 10,000 ROULEAUX DE TAPISSERIES

de tous les patrons et de tous les goûts, avec bordures appropriées. La vente est faite à 15 POUR CENT meilleur marché que partout ailleurs.

—AUSSI— TOILES POUR CHASSIS DE TOUTE COULEUR.

M. ARIAL surveille lui-même toutes les commandes qui lui sont faites, ainsi que le travail de ses employés.

Aux Inventeurs

J. Coursolle & Cie., Solliciteurs de Brevets d'Invention Dessins de Fabrique, Marques de Commerce et de Bris

Agences et Correspondants aux États-Unis, en Angleterre et en France.

J. COURSOLLE & Cie., CHAMBRE VICTORIA, Vis-à-vis le bureau des Brevets, OTTAWA, Ont. B. P.—Boite 68. 74 Fév. 1883